

EDITORIAL

J. Pascual Mora-García
Editor-Director

La Revista Heurística, revista digital de historia de la educación, es una revista arbitrada del Grupo de Investigación Historia de la Educación (HEDURE) reconocido consecutivamente por el Programa ADG del Consejo de Desarrollo Científico, Humanístico, Tecnológico y de las Artes (CDCHTA-ULA) desde el año 2000, indizada en Internacional Standard Serial Number – ISSN 1690-3544 y en DIALNET-España. Forma parte de la Red de revistas de avaladas por la Sociedad de Historia de la Educación Latinoamericana (SHELA) (www.shela-hedu.org), inscrita en la Sociedad Venezolana de Historia de la Educación (SVHE) y auspiciada por el Proyecto del Archivo Digital del Táchira “Mons. Carlos Sánchez Espejo,” decreto 335 de la Gobernación del Táchira. Con este esfuerzo buscamos insertarnos en el Programa Memoria del Mundo de la UNESCO, usando las Directrices de la UNESCO aprobadas en la 32 Conferencia General de la Organización. El Comité Regional para América Latina y el Caribe del Programa Memoria del Mundo de la UNESCO (CRALC) es la instancia que propicia el registro de la historia en general, ya que la digitalización no sólo tiene que ver con la información que se produce hoy, si no que abarca también documentos antiguos que se quieran transferir a formatos electromagnéticos para facilitar su consulta. Además de la versión *on line* de Heurística en el repositorio institucional www.saber.ula.ve/revistas/heuristica también iniciamos la versión impresa. Es una gran motivación que la revista mantenga una visibilidad nacional e internacional notable, entre septiembre de 2010 y septiembre de 2011 alcanzó las **TREINTA MIL OCHOCIENTOS TREINTA Y OCHO (30838) descargas**, con un promedio diario de descargas de 268, en el contador que reporta el repositorio institucional de la Universidad de Los Andes. Fuente: Vicerrectorado Académico de la Universidad de Los Andes (oficio V. Ac. 1878.2012- Centro de Tecnologías de la Infor-

mación y Comunicación Académicas) en el Acto de Reconocimiento por la Libre Difusión en el Repositorio Institucional. El ranking obtenido por promedio de descargas la ubica en el décimo lugar, entre las 63 revistas evaluadas, según data publicada en la Revista Educere, N° 52, pp. 574-575. (www.human.ula/adocente/educere). El monográfico de la presente edición está dedicado a las Memorias del III Congreso de Historia en homenaje a los 450 años de la villa de San Cristóbal (1561-2011). Y se compone de los siguientes cuerpos: 10 artículos científicos, 04 artículos resultados de Proyectos de Investigación, 11 ensayos resultados de los Diplomados y Simposios, y una sección dedicada a las reseñas de Libros, Revistas, y eventos.



Como una actividad de extensión del Grupo HEDURE participo, a través del prof. José Pascual Mora García, entre los cofundadores de primer E-Club Rotario de Venezuela: el ROTARY E-CLUB DISTRICT 4380. El cual nació en el marco de los 70 años del Rotary Club San Cristóbal. La aprobación oficial del RI, el Acta Constitutiva fue refrendada por Ray Klinginsmith, Presidente del RI, el once de febrero de dos mil once (11/02/11). Estamos muy agradecidos por el apoyo del Club padrino, y de manera especial, por el trabajo desplegado por el compañero Julio Carrero Pulido, representante especial de la gobernación rotaria, quien ha sido el alma de este proyecto; también con un especial reconocimiento a los Miembros Honorarios: Telly González, Johanna Castro y María del Rosario Tamayo. La junta directiva fundadora fue la siguiente: Juan Lezama (Mérida), presidente; María Eugenia Briçño (San Cristóbal), Vicepresidente; J. Pascual Mora García (San Cristóbal), Secretario; María Rondón (San Cristóbal), Tesorera; e Ing. Ricardo López (San Cristóbal), Macero.